

Obst- und Gartenbauverein · Düsterweg 10 · D-59494 Soest



<Anrede>
<Vorname> <Name>
<Straße>

<PLZ> <Ort>

Düsterweg 10
59494 Soest
Telefon 02921/80849 (Fischer)
oder 02921/76553 (Lohmann)

Liebe Gartenfreunde,

5. Mai 2024

längst befinden wir uns mitten in der Gartensaison. Es sprießt und grünt an allen Ecken, und wir stellen fest, dass die Vegetation ungefähr drei Wochen früher dran ist als im langjährigen Mittel. Natürlich fällt uns dazu gleich das Schlagwort der Klimakrise ein. Der Winter war einmal mehr nur ein Schatten früherer Winter. Sommerliche Temperaturen Anfang April haben viele Pflanzen zu vorzeitigem Trieb veranlasst. Das hat sich dann Ende April gerächt, als es drei Frostnächte gab, vermutlich die ebenfalls drei Wochen zu früh ins Land gezogenen „Eisheiligen“. Viele der zarten Jungtriebe hat die eisige Kälte hinweggerafft. Gut hatten es alle, die Tomaten und Co noch nicht ins Freiland gepflanzt hatten, wie es viele unerfahrene Gartenfreunde angesichts der milden Frühlingstemperaturen vor den Frostnächten schon getan hatten. Die meisten Gewächse werden sich aber von diesen Frostschäden erholen und neu austreiben. Das gilt jedoch nicht für Tomate und Co. Die müssen durch vitale Jungpflanzen ersetzt werden.

Wir wollen den Frühling feiern mit einem kleinen **Frühlingsfest** am Dienstag, 28. Mai, ab 18 Uhr im Sudhaus, Ulricherstraße 23. Unser Wirt wird uns dazu ein zünftiges Spargelessen servieren, ganz klassisch mit weißem Spargel, Salzkartoffeln, Schinkenröllchen und holländischer Soße und zerlassener Butter zum Preis von 21 Euro. Unser Mitglied Dr. Ellen Brandenburger wird uns passend dazu etwas Kulturgeschichtliches über den Spargel erzählen. Schöne Fotos von Frühlingsblüten und mehr runden den Abend ab. Wir bitten um **umgehende Anmeldung** zum Frühlingsfest, damit der Wirt kalkulieren kann. Anmeldungen an Friedrich Lohmann (02921//6553) oder Klaus Fischer (02921/80849).

Unsere nächste **Monatsversammlung** am Dienstag, 18. Juni, um 19.30 Uhr im Sudhaus hat es „in sich“. Denn es darf gefühlt, gerieben, geschnuppert und gekostet werden. Hans Aschenbrenner aus Warendorf, den wir schon von einigen Vorträgen bei uns gut kennen, bringt einen großen Strauß frischer Kräuter aus dem Garten mit und wird uns über die Pflanzen selber sowie ihre Verwendung fachkundig berichten.

Bankverbindung: Sparkasse Soest, IBAN DE23 414 500 75 000 1 003 342, BIC: WELADED1SOS

Unsere Urlaubsfahrt zur Landesgartenschau in Wangen und zum Bodensee vom 23. bis zum 27. Juni ist inzwischen ausgebucht. Alle Zimmer im Hotel in Weinheim sind belegt. Übrigens ist auch die Reise nach England des Landesverbands der Gartenbauvereine in NRW vom 20. bis 26. Mai komplett ausgebucht. Ein großer Teil der Reisenden kommen aus unserem Verein – ein schöner Erfolg.

Nach der Sommerpause starten wir mit unserem Vereinsprogramm wieder Ende August mit einer **Tagesfahrt**. Am Samstag, 31. August, fährt der Bus ab Richtung Münster. Dort werden wir den großen botanischen Garten am Schloss bei einer Führung kennen lernen. Wer möchte, kann den Garten des in der Nähe liegenden Kapuzinerklosters in der Mittagspause erkunden. Ich werde einen kleinen Spaziergang dahin anbieten. Dieser Garten stand vor einigen Wochen in der TV-Reihe „Garten und lecker“ im WDR-Programm im Mittelpunkt. Es handelt sich zum großen Teil um einen Nutzgarten und eine große Streuobstwiese.

Es besteht aber auch die Möglichkeit, auf eigene Faust für eine Mittagsmahlzeit rund um das Schloss die Münsteraner Gastronomie zu besuchen oder zum großen Wochenmarkt neben dem Dom zu gehen. Auch dort gibt es zahlreiche Angebote für eine Mahlzeit. Nachmittags besuchen wir die Burg Hülshoff mit einer Führung und genießen anschließend im Burggewölbe eine leckere Kaffeetafel. Das genaue Programm entnehmen Sie bitte der beigefügten Fahrtbeschreibung. Für diese Tagesfahrt kann man sich während der nächsten Versammlungen oder beim Vorstand (Lohmann/Fischer siehe oben) anmelden.

Einen „Leckerbissen“ für Gartenfreunde bieten der Landesverband und der Kreislehrgarten in Burgsteinfurt vom 2. bis 6. September an. Bei den 57. „Steinfurter Gartentagen“ wird den Teilnehmenden ein umfangreiches Programm rund um Obst, Gehölze im Klimawandel, insektenfreundlicher Garten und mehr nebst Exkursionen geboten. Das ausführliche Programm finden Sie unter www.gartenbauvereine.nrw und weiter unter dem Link „Veranstaltungen“.

Ich wünsche allen Mitgliedern eine erfolgreiche Saison im Garten und schöne Tage im Frühling und Sommer.

Es grüßt

Klaus Fischer

1. Vorsitzender